



Réunions décentralisées

Calendrier des réunions :

- **lundi 11 février** - 19h – Salle de Conférence, Centre Culturel Gilbert ZAUG - **REMIREMONT**
- **Jeudi 14 février** – 19h00 – salle Jacques Georges du District - **EPINAL**
- **Lundi 18 février** – 19h00 – club house du FCSM – **SAINTE MARGUERITE**
- **Mercredi 20 février** – 19h00 – **NEUFCHATEAU**.

SYNTHESE

34 clubs furent représentés lors de ces réunions, soit 42 % des clubs vosgiens

3 clubs ont été excusés

La réunion la plus fréquentée fut celle organisée au district pour le secteur d'Epinal ; 14 clubs étaient présents

Durée de chaque réunion : 2h30

Championnats et coupes :

- **tour d'horizon : intervenant : Christian NICHINI** : rôle des membres de la commission championnats et coupes : suivi des compétitions - examen en fin de saison de la situation des clubs en position d'accession (statut de l'arbitrage – statut départemental des Jeunes) – challenge de la non violence
- **possibilité d'une caisse de péréquation en D1 : intervenants selon les réunions : Pierre BERETTA – Alain COLNE – Christian NICHINI – Pascale LAPOTRE** : exposé du projet pour consultation des clubs ; Les clubs présents sont favorables au retour de ce système et ils souhaitent même qu'il soit appliqué pour toutes les Divisions.

Focus sur les rassemblements U11 et l'organisation des championnats LIGUE sur le territoire lorrain pour la saison prochaine : intervenant Laurent BENIER

U11

- Bilan des rassemblements U11 d'automne : quasi unanimité sur le bien-fondé de la nouvelle formule
- Projection d'une vidéo de 10' produite par le club de MOLSHEIM : de jeunes enfants (U11) s'expriment sur la présence des parents au bord des terrains, évaluent leur comportement et leur donnent des conseils pour bien leur rappeler qu'ils (les enfants) sont là pour jouer
- Présentation de la phase printemps
- 84 équipes engagées lors de la phase automne, 101 équipes engagées pour la phase printemps
- 3 niveaux pour une harmonisation des rencontres : NIVEAU A : 1 groupe de 12 équipes – NIVEAU B : 2 groupes de 12 équipes – NIVEAU C : 2 groupes de 9, 1 groupe de 11, 3 groupes de 12 équipes
- Secteurs géographiques plus étendus qu'à l'automne : au moins une journée avec un grand déplacement
- Toujours 2 matchs de 25' par équipe présente
- Poursuite de la phase coupes (2 niveaux) pour aboutir à deux finales départementales à GIRANCOURT le samedi 25 mai.



Organisation des championnats U13 à U19 sur le territoire lorrain

- saison 2018/2019 : 241 équipes engagées dans des championnats gérés par la LGEF
- saison 2019/2020 : 104 équipes engagées dans des championnats gérés par la LGEF
- proposition d'un championnat intermédiaire entre la Ligue et les Districts
- intervention de Bruno HERBST : la LGEF délègue aux districts l'organisation et la gestion de ces championnats interdistricts sur le territoire lorrain. Sollicité, le District des Vosges (11 643 licenciés – 2,7 employés) dit ne pas avoir les moyens pour prendre en charge le projet. Finalement, le District MEUSE (5 000 licenciés – 2 employés) accepte la prise en charge du projet (U13 sur la saison ; U15 et U18 sur la 2^e phase): le personnel sera aidé dans son entreprise par Xavier HEILLETTE, responsable du service « compétitions Lorraine »

Proposition de Laurent qui a fait son chemin au fil des réunions

- clubs concernés : clubs n'ayant pas suffisamment de licenciés pour former une équipe U15, voire une équipe U18 - clubs ayant beaucoup de licenciés dans ces catégories mais pas assez pour engager 2 équipes : possibilité de disputer des championnats U15 et U18 à 8

Contrats d'objectifs : intervenants : Jean-Paul DELAHAYE– Laurent BENIER

- Présentation avec l'appui d'un tableau synthétique des actions proposées par la LFA dont certaines sont incontournables
- organisation de ces actions sur le territoire vosgien : rôle du district
- accompagnement des clubs pour toujours améliorer l'accueil des licenciés et les aider dans les actions qu'ils choisissent de mener

Le football et ses règles : intervenants : Daniel DAUBIE – Roger GROSJEAN- Arnaud GRANDGIRARD Hervé BOILLOT

- idées reçues et méconnaissance des règles :
 - un QCM de 9 questions est proposé aux membres présents. Les questions sont extraites du livre « Le football et ses règles » que possède tout arbitre. L'intervenant souhaite que ce QCM soit l'occasion d'échanges au sein des clubs : le QCM a été testé lors d'un comité de direction le 15 janvier 2018 ; il s'est avéré que les réponses ont été divergentes.
 - Conclusion : en transposant ces faits en situations de match, on s'aperçoit que l'énervement de certains joueurs est dû soit à des idées reçues, soit à une méconnaissance des règles.
- DISCIPLINE :
 - 890 rencontres disputées – 79 dossiers disciplinaires : 44 dossiers saisis dans l'observatoire des comportements - 6 matchs arrêtés pour incidents graves

Développement des pratiques

- Le football féminin : intervenants : Florence SCHWARTZ – Laurent BENIER – Bruno HERBST-
 - Progression des effectifs : 720 Féminines (joueuses, éducatrices, dirigeantes, arbitres) au 31/12/2017 – 818 Féminines au 31/12/2018
 - Mission de la commission départementale de féminisation : valoriser la femme dans le football, développer le nombre de licenciées à travers différentes manifestations :
 - semaine du foot féminin, du 8 au 15 mai : portes ouvertes dans les clubs



- opération « Mesdames, franchissez la barrière » ; public visé : accompagnatrices, spectatrices, supportrices ; l'objectif est de féminiser les instances et l'engagement au sein des clubs, d'élargir le réseau des femmes impliquées dans le football
- journée départementale du foot féminin, le samedi 18 mai à THAON
- Coupe du Monde Féminine : célébration de la journée J- 100 au district le jeudi 21 février

➤ **Le FUTSAL : intervenants : Christian NICHINI – Alain DARTOIS**

- Jérôme MANGIN a pris la suite d'Alain Dartois à la présidence de la commission FUTSAL
- Présentation du bilan d'une saison bien remplie qui a commencé début novembre et se terminera le dimanche 24 février pour les U11 à SAINT-DIE (rassemblement départemental) et pour les U13 (finale régionale à HOMECOURT)
- La pratique du FUTSAL est bien développée chez les JEUNES
- Des progrès ont été observés tant dans la pratique que dans le respect de l'esprit sportif (on déplore malgré tout trois cas saisis par la commission de discipline)
- Des remerciements ont été adressés aux clubs d'accueil des différents rassemblements (éliminatoires, phases finales) et aux communes qui ont mis des salles et gymnases à disposition du district
- Frais des arbitres :
 - lors de la réunion plénière de la commission FUTSAL du 17 octobre 2018, **le président Bruno HERBST** avait informé les membres de la commission qu'afin de réduire la charge financière des frais des arbitres (6 500 € la saison passée), il soumettrait prochainement au comité de direction la proposition suivante :
 - les frais des arbitres **(déplacements et indemnités d'arbitrage)** seront partagés par les clubs en présence lors des éliminatoires et des tours suivants (péréquation) - les frais des arbitres **(hors les frais de bouche)** seront pris en charge par le district pour toutes les finales
 - le comité de direction a validé cette proposition le 3 décembre 2018 (PV publié le 30 janvier 2019)
 - pas d'objection des clubs en présence.

A l'issue de chaque réunion les échanges se sont poursuivis autour du verre de l'amitié accompagné d'une sympathique collation.

Le Président Bruno HERBST, les membres du comité de direction, le responsable technique remercient chaleureusement les clubs d'accueil pour leur hospitalité

Christian NICHINI
Vice-président/Secrétaire Général